

## COLEGIO CED - IECA HISTORIA







3a. Avenida 9-00, Interior Finca El Zapote, zona 2, Guatemala, Guatemala







## **HISTORIA**

Los colegios CED (Centro de Estudios Diversificados) e IECA (Instituto de Estudios Comerciales y Administrativos) fueron creados con la finalidad de contribuir a la educación del país, formando estudiantes capaces de desempeñar una carrera profesional con eficiencia y responsabilidad, fomentando el desarrollo de sus habilidades, valores y principios.

El IECA fue fundado por el Lic. Bernardo Cárdenas en el año 1972. Ese mismo año, el Ministerio de Educación autorizó la primera carrera de Bachillerato en Administración Pública en el ciclo Diversificado. Más adelante, esta se transformó en Perito en Administración Comercial, y actualmente se conoce como Perito en Administración de Empresas. El IECA funcionó hasta el año 2001 en jornada vespertina. En 1976, se inauguró la carrera de Perito en Mercadotecnia y Publicidad, bajo la dirección académica del Licenciado José Alfredo Cándido Paul. Por aquellos años, el colegio IECA estaba ubicado frente al Hospital Latinoamericano, en lo que hoy conocemos como el edificio de Fisioterapia de la Universidad Mariano Gálvez de Guatemala. Con el paso del tiempo, nuestro colegio continuó creciendo en alumnado y en la oferta de carreras.

En 1985, el Ministerio de Educación autorizó al Lic. Clodoveo Torres Moss (Q.E.P.D.) la apertura del Centro de Estudios Diversificados (CED), que también quedó bajo la dirección técnica del Licenciado Cándido Paul. Las carreras iniciales de CED fueron Secretariado Bilingüe y Bachillerato en Computación, en jornada matutina.

1985, ambos colegios, CED e IECA, comenzaron Desde simultáneamente. IECA ofrecía la carrera de Perito Contador, mientras que CED ampliaba su oferta con Perito Contador con Orientación en Computación y Bachillerato en Ciencias y Letras con Orientación en Medicina.



## 3a. Avenida 9-00, Interior Finca El Zapote, zona 2, Guatemala, Guatemala





En el año 2000, IECA inició la carrera de Bachiller en Mercadotecnia (que sigue vigente hasta la fecha) y cerró la carrera de Bachillerato en Ciencias y Letras. En 2019, CED lanzó la carrera de Perito en Electrónica y Microprocesadores, y reintrodujo el Bachillerato en Ciencias y Letras. En 2020, se inauguró el Bachillerato en Ciencias y Letras con Orientación en Diseño Gráfico.

El colegio IECA vivió una época dorada en actividades extracurriculares. A mediados de los años noventa, destacó en eventos como Juventud de Don Bosco, logrando campeonatos en fútbol y obteniendo varios trofeos. También se realizaron actividades icónicas como Miss y Mr. IECA, así como Miss CED.

Nuestros colegios han sido el hogar de muchos estudiantes que han alcanzado importantes logros en diversas disciplinas. Entre ellos destacan Kevin Cordón, número uno en bádminton a nivel latinoamericano, y Jorge Villaseñor y Melvin Fernández, reconocidos patinadores a nivel centroamericano y latinoamericano. Además, muchos otros atletas y profesionales han llevado el nombre de los colegios CED-IECA a lo más alto.

Numerosos exalumnos ocupan hoy puestos gerenciales importantes en empresas de Guatemala, demostrando que los valores y conocimientos adquiridos en nuestras aulas son la base de su éxito.

Queremos resaltar que cada maestro que ha pasado por las aulas de nuestros colegios ha puesto su mayor esfuerzo para brindar a nuestra patria profesionales exitosos que contribuyan a un mejor futuro. Parte de este éxito radica en mantener a Dios como el centro de todo lo que hacemos, decidimos y aprendemos. Estamos agradecidos por Su gracia y bendición.

Por ello, es un honor para estos establecimientos celebrar cada año su aniversario.